



COMMUNIQUE DE PRESSE

Reconduction d'Annie Genevard au poste de Ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire Jeunes Agriculteurs et la FNSEA appellent à la concrétisation des engagements

Paris le 23 décembre 2024

Alors que les agriculteurs font face à une crise sans précédent et que les réseaux de Jeunes Agriculteurs et de la FNSEA sont mobilisés depuis le début d'année 2024, ce sont 4 gouvernements successifs qui ont pris des engagements forts auprès du monde agricole. Des engagements remis en cause par la dissolution de l'Assemblée nationale du 9 juin dernier et, le 4 décembre, par l'adoption d'une motion de censure. Dans cette période de forte instabilité, la reconduction d'Annie Genevard au poste de Ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire doit permettre d'assurer une continuité sur les dossiers agricoles. Consciente de l'urgence de la situation et des attentes des agriculteurs, la Ministre doit honorer les engagements tenus au monde agricole depuis plus d'un an.

Jeunes Agriculteurs et la FNSEA félicitent Annie Genevard pour sa reconduction au poste de Ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire. Cette nomination est une forme de réponse au besoin de visibilité et de cohérence exprimé par les agriculteurs. Ce nouveau mandat doit marquer une accélération de la concrétisation des engagements et des mesures tant attendus par les agriculteurs français.

De toute urgence, la concrétisation des mesures annoncées sur les indemnisations FCO 8, les prêts de consolidation et les mesures de simplification présentées par la Ministre suite aux 34 propositions portées par Jeunes Agriculteurs et la FNSEA, par exemple sur la priorisation des travaux de l'ANSES (Agence nationale de sécurité sanitaire de l'alimentation, de l'environnement et du travail) ou sur les procédures ICPE (installations classées pour la protection de l'environnement) doit être immédiate.

Ensuite, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA demandent la confirmation des engagements pris dans les textes législatifs qui auraient dû être adoptés si la motion de censure n'avait pas été votée. A ce titre, les mesures fiscales et sociales figurant dans les textes des projets de loi de finances et de financement de la sécurité sociale permettant de donner de la visibilité aux agriculteurs devront être intégralement reprises dans les futurs textes déposés par le Gouvernement au Parlement.

Jeunes Agriculteurs et la FNSEA invitent également Annie Genevard à faire respecter les engagements pris sur l'inscription de toute urgence à l'agenda du Parlement des textes à même d'engager un

changement de logiciel pour le monde agricole : projet de loi simplification, projet de loi d'orientation pour la souveraineté alimentaire et agricole et le renouvellement des générations en agriculture, proposition de loi pour lever les contraintes à l'exercice métier d'agriculteur, proposition de loi relative à l'exercice de la démocratie agricole, proposition de loi visant à améliorer le traitement des maladies affectant les cultures végétales à l'aide de drones.

Enfin, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA appellent à l'examen d'ici le printemps 2025 d'un projet de loi ambitieux sur le revenu agricole, visant à apporter des adaptations nécessaires aux lois EGALIM, pour anticiper notamment la fin de l'expérimentation du relèvement du seuil de revente à perte. La Ministre Genevard s'y était engagée, aujourd'hui, son nouveau mandat lui offre une opportunité de concrétiser son engagement.

Jeunes Agriculteurs et FNSEA, seront intransigeants sur la concrétisation au nom de toutes les agricultrices et de tous les agriculteurs qui attendent, patiemment, depuis 12 mois !

« Lors de son premier mandat, la Ministre a donné des gages de sa capacité à concrétiser les engagements du Gouvernement. Aujourd'hui cela ne suffit plus. Il faut désormais qu'elle pèse de tout son poids au sein du nouveau Gouvernement pour tenir le calendrier des textes législatifs annoncés et attendus et qu'elle engage dès les premières heures de sa reconduction la traduction en actes des mesures de simplification, d'urgence de trésorerie, sanitaire et climatique. En urgence, la Ministre doit accorder aux agriculteurs mahorais sinistrés suite au cyclone Chido un soutien immédiat et dimensionné à la hauteur de la catastrophe pour remettre leurs terres en production dans les plus brefs délais. » précise Arnaud Rousseau, président de la FNSEA.

« L'initiative de Ursula Von Der Leyen à Montevideo et la motion de censure ont fini de mener à la perte de confiance en la parole publique chez une jeunesse agricole exaspérée. Annie Genevard a ce double défi de concrétiser les promesses qui nous ont été faites et de renouer une relation de confiance entre les agriculteurs et les responsables politiques. » assure Pierrick Horel, président de Jeunes Agriculteurs.

Contacts Presse :

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr

Thomas Debrix / 06 68 66 15 83 / tdebrix@jeunes-agriculteurs.fr